
 Aus dem Gemeinderat  

Informationen aus der öffentlichen Gemeinderatsitzung am 10.03.2020  

1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner zu 

 Gemeindeangelegenheiten 
Von Seiten der anwesenden Einwohner kamen keine Anfragen oder Anregungen.  

 
2. Beratung über die Häufigkeit der Bürgerfragestunde 
 - Änderung der Geschäftsordnung des Gemeinderates  

Nach kurzer Beratung war sich der Gemeinderat darin einig, künftig zu Beginn 
jeder öffentlichen Gemeinderatsitzung eine Bürgerfragestunde auf die 

Tagesordnung zu nehmen. Diese soll die Dauer von 30 min. nicht überschreiten.  
Eine entsprechende Änderung der Geschäftsordnung des Gemeinderates, in der 

die Details zur Fragestunde geregelt sind, soll in der nächsten 
Gemeinderatsitzung beschlossen werden. 
 

3. Beschluss über Änderung der Fremdenverkehrsbeitragssatzung  
Der Gemeinderat beschloss die Änderung der Fremdenverkehrsbeitragssatzung 

(Die Satzungsänderung ist in dieser Ausgabe des Mitteilungsblattes 
veröffentlicht).  
 

4. Bestellung Kassenprüfer Jagdgenossenschaft Todtmoos  
Der Gemeinderat stimmte der Bestellung von Herrn Philipp zum Kassenprüfer für 

die Jagdgenossenschaft Todtmoos zu.  
  
5. Beschluss über Schneeräumung und Streudienst zum 

Verbindungsweg Beerenbühl  
Der Verbindungsweg Beerenbühl/Graf-Dürckheim-Weg in Todtmoos-Rütte wird 

oftmals -trotz Verbotsschilder- befahren, was im Winter zu Problemen führt.     
Dem Vorschlag eines Anwohners, künftig diesen Verbindungsweg in den Räum- 
und Streuplan der Gemeinde aufzunehmen wurde durch den Gemeinderat nicht 

zugestimmt. Dagegen wurde der alternativ vorgebrachte Vorschlag, den 
gesperrten Weg in den Wintermonaten zusätzlich mit Hindernissen zu versehen, 

befürwortet.  
 
6. Baugesuche   

- Anbau eines Balkons und eines Vordachs am Gebäude Forsthausstr. 5, 
Flst.Nr. 52  

Dem vorliegenden Bauantrag wurde mit Auflagen/Anregungen hinsichtlich der 
Gestaltung zugestimmt.  
 

- Erweiterung eines Garagen-Dachs für photovoltaische Nutzung, Rudolf-
Jordan-Weg 7, Flst.Nr. 4   

Der Gemeinderat stimmte dem Bauvorhaben mit Befreiungsantrag (Dachform) 
zu.  

   

  - Errichtung eines Carports, Sonnenweg 11, Flst.Nr. 5631     
  Aufgrund eines Schreibens des Baurechtsamtes wurde die Bauvoranfrage  

  nochmals auf die Tagesordnung genommen. Der Gemeinderat hielt an seinem 
  früheren Beschluss fest und lehnte das geplante Bauvorhaben erneut ab.  

 
7. Beschluss über den Verkauf des ehemaligen Feuerwehrfahrzeuges 
 Opel Blitz 



Nachdem sich in einem Gesprächskreis Anfang März nun eine Initiative gebildet 

hat, die das ehemalige Feuerwehrfahrzeug Opel Blitz restaurieren möchte, wurde 
im Gemeinderat kein Beschluss über den Verkauf des Fahrzeuges gefasst. Dank 

dieser Initiative erübrigt sich der angedachte Verkauf des Opel Blitz.  
 
8. Beschluss über die Ersatzbeschaffung für das E-Fahrzeug  

Ein Beschluss über eine Ersatzbeschaffung für das E-Fahrzeug wurde durch den 
Gemeinderat zurückgestellt, um sich zunächst ein Bild vom bestehenden 

Fuhrpark und von der Nutzung der vorhandenen Fahrzeuge zu machen.  
 
9. Bekanntgabe Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung 

Aus der nichtöffentlicher Sitzung vom 11.02.2020 wurde bekannt gegeben, dass 
sich der Gemeinderat darin einig war, den Fremdenverkehrsbeitrag zu erhöhen 

und in der nächsten Sitzung die Fremdenverkehrsbeitragssatzung zu ändern.  
 
10. Bekanntgaben der Verwaltung 

- Durch die Freiwillige Feuerwehr wurde der Haushaltsplan 2020 vorgelegt und 
durch die Bürgermeisterin zustimmend zur Kenntnis genommen.  

- Im Zusammenhang mit der Ausbreitung des Coronavirus wird ein besonderes 
Augenmerk auf die Einsatz- und Rettungskräfte gelegt. Aus diesem Grund sollen 

deren Versammlungen bis zunächst einschließlich 22.03.2020 abgesagt bzw. 
verschoben werden.   
- Bei der in der letzten Gemeinderatsitzung angesprochenen Maßnahme am Teich 

im Neuen Kurpark handelt es sich um eine ‚Unterhaltungsmaßnahme einer 
Kuranlage‘. Die Kosten hierfür liegen bei 5.200,- EUR.   

- Die in der letzten Gemeinderatsitzung angeregte Versiegelung einer Grünfläche beim 

Friedhofparkplatz würde mindestens 60.000,- EUR kosten. Dieser Betrag liegt nicht im 

Kostenrahmen.  

- Die Einholung von Angeboten für E-Bikes gestaltet sich schwierig. Man wird nun den mit 

dem Verleih betrauten Herrn Biehler zu den Gesprächen mit den Firmen hinzuziehen.    

- Der ehemalige Skiliftbetreiber in Todtmoos, Herr Böhler ist verstorben. Durch die 

Gemeinde wurde ein Nachruf im Mitteilungsblatt veröffentlicht und an die Familie ein 

Kondolenzschreiben geschickt.   

 

 

 


